



Nomos



DiDaT Weißbuch

Verantwortungsvoller Umgang mit digitalen Daten –
Orientierungen eines transdisziplinären Prozesses

Herausgegeben von Prof. em. Dr. Roland W. Scholz,
Markus Beckedahl, Stephan Noller und
Prof. Dr. Ortwin Renn

unter Mitarbeit von Eike Albrecht | Dirk Marx | Magdalena Mißler-Behr

2021, 211 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-8487-8020-4

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8020-4

Die Digitalisierung führt zu einem grundlegenden Wandel aller Lebensbereiche. Das hat Vorteile, aber auch unerwünschte Nebenwirkungen. Mit unbeabsichtigten Nebenwirkungen oder „Unseens“ der digitalen Transformation beschäftigt sich das Projekt „DiDaT – Digitale Daten als Gegenstand eines transdisziplinären Prozesses“. In diesem transdisziplinären Prozess haben über 150 Fachleute aus Wissenschaft und Praxis exemplarisch für die Bereiche

- Mobilität,
- Gesundheit,

- Landwirtschaft,
- Zukunft kleiner und mittlerer Unternehmen (KMU) sowie
- Nutzung Sozialer Medien

relevante unerwünschte Folgen der Nutzung digitaler Daten identifiziert und sozial robuste Orientierungen für den Umgang damit entwickelt. Die Ergebnisse von DiDaT sind in diesem Weißbuch zusammengefasst.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos



DiDaT Weißbuch

Verantwortungsvoller Umgang mit digitalen Daten –
Orientierungen eines transdisziplinären Prozesses

Edited by Prof. em. Dr. Roland W. Scholz,
Markus Beckedahl, Stephan Noller and
Prof. Dr. Ortwin Renn

with cooperation of Eike Albrecht | Dirk Marx |
Magdalena Mißler-Behr

2021, 211 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-8487-8020-4

in German language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8020-4

Digitalisation has instigated fundamental change in all areas of life, which has resulted in not only advantages but also unintended side effects. The DiDaT (Digitale Daten als Gegenstand eines transdisziplinären Prozesses) project examines these inadvertent side effects or 'unseens' of the digital revolution. DiDaT involved a transdisciplinary process in which over 150 experts from academia and the working world identified relevant unintentional consequences of the use of digital data in the fields of:

- mobility,
- health,
- agriculture,
- the future of small and middle-sized companies, and
- the use of social media.

They subsequently developed socially robust guidelines with which to deal with those side effects. The findings of the DiDaT project are summarised in this White Paper.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

